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На жатве дорог каждый час
НИ ОДИН комсомолец, ни 

один сельский труженик не 
может не проникнуться сей

час сознанием высокого долга пе-
Родиной, готовностью быстро 

и без потерь собрать плоды годо
вого труда.

Понимая всю ответственность 
за уборку урожая, молодые ком
байнеры, шоферы, трактористы, 
полеводы нашей области вступили 
в социалистическое соревнование, 
передовики его, несмотря на не

настную погоду, не покидают по
лей, всеми возможными средства
ми убирают хлеб. Уже больше по
ловины озимой ржи убрали меха
низаторы Арамильской, Красно
уфимской, Сысертской и многих 
других машинно-тракторных стан
ций.

Но, как ни печально, жатва хле
бов в колхозах и совхозах нашей 
области нынче идет значительно 
медленней, чем в прошлом году. 
Во многих районах, таких, как Би- 
лимбаевский, Синячихинский, Та
лицкий, Режевской. косовицу ржи 
начали только недавно, да и то с 
грехом пополам. Хозяйственники 
ссылаются обычно на дожди.

Стоит ли доказывать несерьез
ность этих рассуждений. Кому не 
ясно, что в наших, уральских, ус
ловиях нельзя рассчитывать на 
ведренную осень, что надо с пер
вых же дней уборки пускать в ход 
всю технику, не пренебрегая про
стыми уборочными машинами?

К сожалению, многие сельские 
райкомы ВЛКСМ поддались этим 
отсталым настроениям хозяйствен
ников и слабо влияют на ход 
жатвы. Они не разъясняют моло
дежи необходимость убирать хлеб 
в любую погоду, не позаботились 
во-время о жатках, о сушильных 
хозяйствах, а сейчас не торопятся 
организовывать соревнования ме
ханизаторов и колхозников. Та
лицкий райком комсомола, в част
ности, только-только еще создает 
комсомольско-молодежные ком
байновые агрегаты. Причем снова 
повторяются прежние ошибки. 
Здесь из райкома вышла директи
ва, обязывающая при каждой 
МТС создать по пять молодежных 
комбайновых агрегатов. Ни боль
ше, ни меньше!

О чем это говорит? О форма
лизме в руководстве соревновани
ем, о стремлении работников рай
кома избавиться от лишних забот 
и заведомо уменьшить число со
ревнующихся механизаторов.

Надо решительно отказаться от 
раскачки, смелее вникать и дейст
веннее влиять на ход уборки, по- 
деловому руководить соревнова
нием молодежи, не сокращать ис
кусственно, а на деле увеличивать

количество юношей и девушек на 
жатве хлебов. Правильно поступил 
Ново-Лялинский райком ВЛКСМ, 
послав на помощь колхозникам 
юношей и девушек с промышлен
ных предприятий и наладив дей
ственное соревнование между мо
лодежными комбайновыми аг
регатами. Такая оперативность 
нужна сейчас каждому сельскому 
комитету ВЛКСМ.

Обращая основное внимание на 
комбайнеров, как основных фи
гур на уборке, комсомольские ор
ганизации не могут беззаботно от
носиться к работе шоферов, под
возчиков горючего, кантарщиков 
и даже поваров. Надо помнить, 
что высокая производительность 
комбайновых агрегатов зависит от 
четкого и слаженного труда всех 
людей, занятых на жатве хлебов. 
Нужно добиться, чтобы каждый 
молодой механизатор и колхозник 
ежедневно выполнял сменные нор
мы и знал результаты своего 
труда.

Особая ответственность ложится 
на комсомольские организации 
‘МТС. Они призваны обеспечить 
бесперебойную работу всей убо
рочной техники. Комсомольцы 
МТС сделают большое дело, если 
организуют систематический про
филактический осмотр тракторов, 
комбайнов. жаток, автомашин, 
если опыт передовиков уборки бу
дут широко распространять среди 
всех механизаторов. Вся эта рабо
та должна сочетаться с борьбой 
за крепкую дисциплину труда. Ло
дырям, прогульщикам и пьяницам 
надо объявить беспощадную 
войну.

Большую роль в нынешней убор
ке хлебов сыграют райкомовские 
инструкторы по зонам МТС. Этот 
новый отряд комсомольских ра
ботников должен стать первым по
мощником первичных организаций 
МТС и колхозов. Райкомы ВЛКСМ 
обязаны позаботиться, чтобы ин
структоры быстрее вникли в дело 
и практически помогали органи
зовывать молодежь на уборке. 
Необходимо, в частности, развер
нуть живую политическую работу 
среди молодежных масс, усилить 
заботу о бытовых условиях рабо
ты механизаторов и колхозников. 
Все это поможет с максимальной 
пользой использовать на уборке 
хлебов каждый час.

Хлеб — это народное богатство. 
Чем больше будет хлеба в госу
дарственных и колхозных закро
мах, тем зажиточнее заживут на
ши люди, тем могущественнее 
станет наша страна. Убрав новый 
урожай во-время и без потерь, мы 
сделаем еще один шаг вперед на 
пути к изобилию.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН СОЕДИНЯЙТЕСЬ t

Из школы на производство

Днепропетровская областьЛ Многие юноши и 
девушки города Днепродзержинска, в этол году 
окончив средние школы, изъявили желание ра
ботать на производстве. На металлургический за
вод имени Дзержинского поступи» работать дуб- 
лерами-пкдапроводчиками в доменный цех комсо
мольцы И. Чернецкий и В. Вотченко. Юноши ре
шили продолжить учебу без отрыва от производ
ства. Сейчас они адают экзамены в Днепродзер
жинский вечерний металлургический институт 
имени Арсеничева.

ИА СНИМКЕ: старший мастер водопроводных 
работ доменного цеха Г. И. Миронов (слева) дает 
задание молодым рабочим 3. Вотченко (в центре) 
и И. Чернецкому.

Фото С. Вильтмана. (Фотохроника ТАОС).

ПЕРВЫЕ ЗАЯВЛЕНИЯ 
В ТЕХНИЧЕСКИЕ

УЧИЛИЩА
Сообщение об организации тех

нических училищ вызвало боль
шой интерес у молодежи, закон
чившей среднюю школу. Ленин
градские юноши и дез’ушки побы
вали за последние дни в ремеслен
ном училище № 28. на базе ко
торого организуется техническое 
училище для подготовки высоко
квалифицированных рабочих ра
диопромышленности. Группа вы
пускников средних школ изъяви
ла желание поступить в создаю
щееся учебное заведение. Мно
го молодежи подало заявления в 
городское управление трудовых 
резервов. ‘

Для открывающихся новых учеб
ных заведений подготавливают
ся помещения. Завод «Электроси
ла» имени С. М Кирова произ
водит ремонт классов, кабинетов 
и мастерских в ремесленном учи
лище № 5. Здесь разместится 
техническое училище подго
товки токарей и фрезеровщиков 
уникальных станков, электромон
теров испытательных станций и 
крупных машин, чертежников- 
конструкторов. Учебные мастер
ские нового училища будут иметь 
более 150 различных станков 
Оборудуются лаборатории.

г. Ленинград

В новых зерновых хозяйствах
По инициативе молодых строителей Орджони-' 

кидзевского зерносовхоза в Кустанайской области 
развернулось соревнование молодежи за досроч
ное завершение строительства в новых зерновых 
хозяйствах. Комсомольцы совхоза решили до 
первого октября построить два чегырехквартир- 
ных дома, два молодежных общежития, столо
вую, хлебопекарню, баню, отделение связи, зерно
хранилище, овощехранилище, другие здания. В 
свободное время они обязались помочь тридцати 
рабочим построить собственные дома. В тече
ние осени и весны молодежь совхоза заложит 
фруктовый сад в десять гектаров и высадит на 
усадьбе десять тысяч деревьев. За зимние ме
сяцы юноши и девушки построят клуб, школу, 
больницу, детские ясли, машинно-тракторные ма
стерские.

Областной комитет комсомола одобрил начи
нание молодежи Орджоникидзевского совхоза. ,

Авиация помогает хлопководам
Авиация прочно вошла в колхозное производ

ство Узбекистана^ Пилоты в содружестве с кол
хозниками активно борются за получение высоко
го урожая хлопка и других культур. Сейчас лет
чики усиливают свою помощь хлопководам. Впер
вые решено использовать самолеты на проведе
нии чеканки хлопчатника.' Этот трудоемкий про
цесс будет проведен при помощи химикатов, ко
торые убивают ненужные побеги, сохраняя полно
ценные ветки кустов, на которых зреют коро
бочки.

ПОЧТА МАРИНОВСКИХ комсомолок
«Акмедцнедая область. Марн- 

новский совхоз. Девушкам-пат
риоткам». По такому адресу поч- 
тальон ежедневно доставляет в 
новый зерносовхоз до 500 писем. 
Со в'ех концов страны комсомол
кам Маритовокого совхоза пишут 
рабочие, служащие. студенты, 
воины Саветокой Армии. Они же
лают успеха в работе, инте
ресуются дедами патриоток.

«Дорогие девушки! — пишут из 
Москвы подруги — учительницы 
Косарева, Муртищева и Масло-

ва. — Ваше письмо, проникнутое 
горячей любовью, преданностью 
партии и правительству, зовет каж
дого комсомольца на самоотвер
женное дело на благо Отчизны. 
Мы гордимся, что мариновские 
девушки продолжают славный 
подвиг девушек—строителей Ком
сомольска, славные традиции ком
сомола. Мы тоже решили поехать 
на целинные земли, чтобы принять 
посильное участие в этом все
народном деле». |

На острове Диксон
В далекой Арктике бессменную 

научную вахту несут полярные 
метеорологические станции. Оо- 
трудиики станций ведут разно
образные наблюдения, предупреж
дают о предстоящих изменениях 
погоды на территории СССР. Од
на из старейших полярных стан
ций расположена на острове Дик
сон. Создана эта станция в 1914 
году. В советское время она вы
росла в крупную научную обсер
ваторию.

НА СНИМК.Е: дежурный метео
ролог комсомолка Г. Д. Белуги
на записывает показания термо
метров, погруженных в снежный 
покров.

На просторной клубной сцене — 
мужской хор. Он исполняет 
«Славься!» из оперы Глинки 
«Иван Сусанин». Дирижирует хо
ром баянист Е. С. Логунов.

Трудно поверить, что еще ме
сяца два — три назад этот чело
век не только не имел представ
ления о руководстве хором, но 
совершенно не знал потной гра
моты, с большим трудом подби
рал па баяне «на слух» простень
кие мелодии. Молодежь, приходя 
в Кордюковский Дом культуры, 
которым заведывал Е. С. Логунов, 
не задерживалась там подолгу: не 
интересно в клубе, если нет 
хорошего баяниста. Баянист на 
селе — это душа веселья. И в 
кордюковском клубе оно разгора
лось лишь в те редкие вечера, 
когда удавалось затащить па
ренька — баяниста из соседней 
деревни.

Е. О. Логунов иногда приходил 
в отчаяние от своей беспомощно
сти. Как поднять работу клуба, 
если сам пришел в него без вся-

Баянисты возвращаются на село
кой подготовки. баян впервые 
взял в руки лишь несколько меся
цев назад?

...Весной этого года областное 
управление культуры решило ор
ганизовать для сельских работ
ников культуры двухмесячные 
курсы баянистов. За это новое 
дело взялся областной Дом на
родного творчества. Трудностей 
встретилось немало: надо было 
разыскать помещение, где могли 
бы заниматься 30 человек, нужно 
было решить вопрос с квартира
ми, финансированием. И. самое 
главное, надо, было отыскать пре
подавателей.

Нелегко было разработать и 
программу курсов: ведь двухме
сячные курсы—это первый опыт. 
Составляя программу, Дом на
родного творчества взялся за 
большую и смелую задачу — не 
только поднять профессиональ

ный уровень баянистов, но и при
вить дирижерские навыки, дать 
основы нотной грамоты, — ело* 
вом, подготовить не просто бая
нистов, лишь «отыгрывающих» нз 
вечере, а массовиков, способных 
активно вторгнуться в работу 
культурных учреждений районов.

На курсы съехались сельские 
работники культуры 26 районов 
области Степень их мастерства 
была примерно такой же, как и 
заведующего Кордюковским До
мом культуры тов. Логунова: пять 
человек вообще впервые взяли в 
руки баян, только трое знали, да 
и то очень слабо, нотную гра
моту.

...На днях состоялся выпуск кур
сантов. На отчетном концерте 
они показали то, что успели при
обрести за два месяца напряжен
ной учебы. Ансамбль баянистов 
в составе десяти человек исполнил 
русскую народную песню «Эй,

ухнем!». С большой профессио
нальной культурой исполнили ук
раинскую песню «Сусидка» бая
нисты Бадин (Верхне-Тавдипский 
район) и Романов (Серовский 
район), баянист Байрамов (Ман- 
чажский район) темпераментно, с 
чувством сыграл «Башкирский 
танец». В программу концерта 
были включены старинные рус
ские и советские песни, пляски, 
танцы.

За время учебы преподаватели 
консерватории и музыкального 
училища не только познакомили 
курсантов с хороведением, нотной 
грамотой, с техникой игры на 
баяне, но и много сделали для 
повышения общей и музыкальной 
культуры. Баянисты прослушали 
лекции по истории музыки, побы
вали на экзаменах по классу хо
ровых дирижеров в музыкальном 
училище, на третьем городском 
празднике песни, на пятом город

ском фестивале художественной 
самодеятельности, присутствовали 
на общественном просмотре опе
ры «Богдан Хмельницкий» и 
спектакля «Вишневый сад».

Возвращающиеся в село баяни
сты на конференции, состоявшей
ся после концерта, поделились 
большими планами своей буду
щей работы. Художественный ру
ководитель Мапчажского Дома 
культуры тов. Шестаков собира
ется организовать оркестр народ
ных инструментов, баянист тов. 
Денисов (Тугулымский район) хо
чет открыть кружок баянистов. 
Почти все немедленно начнут ра
боту с хорами. ‘

Выпускники курсов баянистов— 
это большой отряд музыкально 
грамотных, культурных людей, 
которые в состоя'Н.им значительно 
поднять культуру сельской мо
лодежи. Дому народного творче
ства нужно сейчас внимательно 
следить за их судьбой, поднять 
среди них творческое соревнова-: 
пне.

К. СКОПИНА.



Сколько труда в каждом колосе спелом— 
быстро снимай урожай и умело!

★ ★ ★ ★ ★

ПЕРВАЯ ЗВЕЗДОЧКА
На днях редакция газеты 

обратилась к группе комбай
неров и трактористов с во
просом, как они повышают 
производительность труда и 
как им помогают в этом ком
сомольские организации? Пер
вым пожелал высказаться 
комбайнер Смолинской МТв 
Николай Волынцев. Ниже 
публикуется его рассказ.

НА УБОРК.Е комбайн не 
должен простаивать ни од
ной минуты. Он должен ра

ботать четко и безотказно. Толь
ко ликвидировав простои убороч
ной техники, можно всерьез гово
рить о повышении производитель
ности труда.

Памятуя об этом, коллектив 
нашего агрегата прежде всего на
ладил регулярный и тщательный 
профилактический уход за ком
байном. По вечерам, закончив ра
боту, мы все сообща очищаем ма
шину От пыли и грязи, проверяем 
надежность цепей и креплений, и 
если находим неисправность, сра
зу устраняем ее. Тут же регу
лируем работу цепей, выпускаем 
масло из картера, ликвидируем 
все мелкие неисправности, кото
рые могут тормозить работу. Ут
ром у нас не бывает никаких за
держек.

Очень большая нагрузка во 
время работы комбайна прихо
дится на роликовые цепи. Поэто
му необходимо их регулярно и 
обильно смазывать маслом. Но 
просто смазывать — этого мало. 
Еще на опыте прошлогодней ра
боты я убедился, как полезно 
проваривать роликовые цепи в 
автоле и солидоле через каждые 
50 гектаров жатвы. Это способ
ствует тому, что масло проника
ет глубоко во все щели и отвер
стия.

Профилактический уход за ком
байном у нас не ограничивается 
вечерним осмотром. Утром, часа 
в четыре, когда члены агрегата 
еще спят, мы с помощником Сер
геем Лешуковым еще раз прове
ряем готовность комбайна к 
выходу в поле, проводим смазку 
частей, заправку.

Таким образом мы предупреж
даем почти все возможные не
исправности. Но это не значит, 
что во время жатвы можно не 
обращать внимания на машину. 
Следить за работой узлов ком
байна на жатве так же необходи
мо, как и хорошо подготовить его 
к работе. Некоторые детали, в

частности скользящие подшипни
ки, требуетвя регулярно смазы
вать. Смазку этих частей мы 
проводим через каждые два — 
три часа, хотя положено через 
четыре. Чтобы экономить время, 
делаем это в момент разгрузки 
бункера. Через каждые два — 
три часа меняем масло и в воз
духоочистителе.

Очень важно, на мой взгляд, 
правильно регулировать скорость 
движения комбайна в зависимо
сти от густоты травостоя. Этим 
определяются и темпы и качест
во уборки. Попробуй-ка поспе
шить, когда посевы густые, — на
делаешь брака и выведешь из 
строя комбайн. Или, наоборот, 
замедли ход, где посевы позволя
ют жать на большой скорости,— 
значит потеряешь много времени.

Добиваясь высокой производи
тельности, каждый комбайнер 
должен прежде всего думать не 
об убранных гектарах, а о коли
честве намолоченного зерна. По
этому борьба с потерями — свя
щенное дело каждого комбайне
ра. Чтобы максимально сокра
тить потери, я не только регули
рую скорость движения агрегата, 
но и стараюсь жать на низком 
срезе. А полегшие участки выка

шиваю с двух сто
рон. Иногда зерна 
проскакивают че
рез решета очи
стителей в соло
му. Поэтому вре
мя от времени 
проверяем качест
во и регулируем 
зазоры между ре
шетом грохота и 
очистки.

Наш агрегат об
служивает колхоз
ная молодежь. Еще 
перед началом 
уборки мы решили 
принять участие в 
районном соревно
вании молодежных 
комбайновых аг
регатов, Надо 
сказать, что члены 
агрегата не изме
няют своему слову. 
Каждый выпол
няет свои обя
занности честно. 
Работают все оди
наково хорошо, 
но все-таки хочет
ся выделить Ели
завету Сидорову и

Екатерину Лешукову. Девчата 
просто молодцы.

Благодаря слаженности в ра
боте и бесперебойной работе ма
шины, мы уже достигли некото
рых успехов. Наш агрегат зани
мает первое место среди моло
дежных агрегатов Буткинского 
района и не отстает в работе 
от знатного опытного комбайнера 
нашей МТС Ефрема Рыжкова.

За 10 рабочих дней наш моло
дежный агрегат убрал 93 гектара 
ржи, намолотив при этом 1300 
центнеров зерна. Мы достигли 
выработки по И—13 гектаров 
вместо восьми по норме. На бун
кере нашей самоходки появилась 
первая звездочка за первую ты
сячу центнеров зерна.

Кроме того, недавно нам вру
чили переходящий вымпел рай
кома ВЛКСМ.

Долго мешала нам плохая по
года. Но и во время дождей мы 
выполняли задания. Думаем, что 
сейчас дело пойдет лучше.

В газете «На смену!» мы чита
ли статьи о передовых бригадах 
Алексея Шайнова, Георгия Гала- 
шова, Александра Кулакова и дру
гих. Хотелось бы, чтобы комбай
неры и трактористы этих и дру
гих бригад рассказали на страни
цах газеты о своих методах вы
сокопроизводительного труда.

НА СНИМКЕ; Н. Волынцев.

По совету „доброго" 
начальства

Комбайн уже выкашивал по
следние гектары хлебов. Скошен
ная рожь густым потоком шла 
по транспортеру в молотильный 
аппарат.

— Плохая рожь уродилась 
нынче. Всего по 10—12 центне
ров с гектара берем на этом уча
стке, — говорит комбайнер Бу
латов.

Но рожь на самом деле добрая. 
Беда лишь в том, что уби
рают ее бесхозяйственно. Стоит 
пройти по следам комбайна и 
возмутится самый невозмутимый 
человек. Вся сжатая площадь, 
простирающаяся на несколько гек
таров, сплошь усыпана колосками 
ржи. Если подсчитать, то па каж
дый квадратный метр приходится 
от 20 до 50 колосков! Это значит, 
что на каждом гектаре теряется 
от 200 до 500 килограммов зерна.

— 30 колосков — это не так 
уже много, — размышляют ком
байнеры и продолжают жать, 
оставляя обильную пищу воробь
ям, воронам, мышам и сусликам.

Невольно встает вопрос; за 
что борются эти комбайны: 
за урожай или только за коли
чество сжатых гектаров?

Еще более возмущает поведе
ние руководителей Талицкой 
МТС. Вместо того, чтобы пресечь 
брак в работе механизаторов, 
главный инженер станции тов. 
Диденко успокаивает их: «Жните, 
жните, все равно с потерями ни
чего нельзя сделать».

Не лишне напомнить тов. Ди
денко, что 20 колосков на квад
ратном метре — это 200 кило
граммов потерянного зерна па 
каждом гектаре. Не лишне посо
ветовать главному инженеру за
глянуть в брошюрки передовиков 
комбайновой уборки, где описано 
столько приемов и приспособлений 
против потерь.

Но вернемся к комбайнерам. 
Довольнехонькие таким «добрым» 
начальством, некоторые из них 
дошли до предела. В частности, 
комбайнеры Кырчанов, Буромен- 
ских, Двоеглазов оставляют на 
квадратном метре по 50—70 ко
лосков. Если перевести это на 
тонны, то каждый из них оставля
ет на поле полторы тонны зерна 
в день.

Варварское отношение к на
родному добру — вот основная 
причина этой вопиющей бесхо
зяйственности, которую здесь пы
таются даже оправдать. «Потери 
допускаются планом, — заявля
ет и. о. главного агронома Е. Ла- 
комкина (кстати сказать, она же 

секретарь комитета ВЛКСМ 
МТС). — Главное, надо убрать 
скорее».

Слов нет, темпы уборки надо 
увеличивать. Но не за счет ка
чества. Что мешает каждый 
комбайн снабдить колосоподъем- 
никами? Ведь из 25 машин коло- 
соподъемники есть только на 
семнадцати. Что мешает пр.Г«е- 
пить к комбайнам частые грабли? 
Приемов борьбы с потерями очень 
много, нужно только всерьез, по- 
хозяйски запяться этим делом.

Пример в борьбе за сохран
ность урожая должны показать 
молодежь, комсомольцы. К сожа
лению, их роли пока не чувст~у- 
ется, Поля колхоза имени Сталина 
жнет молодежный комбайно
вый агрегат Ф. Захарова. А по
смотреть на работу, не поверишь, 
что тут трудится молодежь: 
столько остается колосьев на стер
не! И, главным образом, по пра
вому краю хода комбайна. Дело 
в том, что члену агрегата Шипи- 
цыну лень лишний раз протянуть 
палку и направить на полотно пу
чок срезанных колосьев, который 
падает на землю.

Такая безобразная работа ха
рактерна для всех комсомольско- 
молодежных агрегатов.

Спрашивается, куда смотрят 
комсомольские организации кол
хозов, чем занимается комитет 
ВЛКСМ МТС? Ответ один — не 
беспокоит их судьба урожая, б 
поразительным равнодушием они 
воспринимают вести о потерях 
зерна, а некоторые руководители 
и не знают о них. Секретарь ком
сомольской организации колхоза 
имени Сталина Мария Стафеева, 
например, и понятия не имеет, 
какие можно и нужно предпринять 
меры против потери зерна, много 
ли теряет колхоз хлеба? Откуда 
ей это знать, если тов. Стафеева 
даже на работу является по на
строению.

Нет необходимости рассказы
вать о других комсомольских во
жаках. Ясно ОДНО; большинство 
их стоит в стороне от развернув
шейся по всей стране битвы за 
хлеб. Между тем сколько поль
зы могли бы принести государ
ству и колхозам сельские комсо
мольцы, организовав сбор колось
ев пионерами и школьниками, 
контрольные посты на комбайнах, 
обмен опытом комбайнеров. И они 
должны это сделать. Варварское 
отношение к народному добру 
должно быть решительно пресе
чено.

Е. БУГАЕНКО.

Рабочий день в колхозе 
«Смычка» начинается с первым 
лучом. Так уж здесь повелось. 
Бригадиры собираются в правле
ние, садятся на широкую лавку, 
закуривают самокрутки и толку
ют меж собой о делах, поджидая 
председателя. Председатель же 
является обычно последним.

...Плохо проспавшийся, чуть 
сутуловатый, Михаил Матвеевич 
Феденев вошел, пошатываясь, ед
ва кивнул, отвечая на приветст
вия бригадиров. Усевшись на под
оконник, он безучастно посмот
рел куда-то вдаль...

— Слушай-ка, председатель, — 
начал, переглянувшись с агроно
мом, Алексей Копылов. — Я ду
маю сегодня выводить комбайны 
в поле...

Но бригадир передовой в рай
оне краснознаменной комсомоль
ско-молодежной тракторной брига
ды недоговаривает: Феденев, 
тряхнув головой, прерывает его:

— Мало ли что ты думаешь. 
Сказано тебе — сей, значит — 
сей! Скажу — убирай, тогда и 
убирай! Я здесь пока что хозяин.

Наступило неловкое молчание.
Как ни старались убедить Фе

денева в том, что рожь надо уби
рать, что она вот-вот начнет осы
паться, никому — ни агроному 
комсомольцу Валентину Замуры- 
гину, ни Алексею Копылову, ни 
другим не удалось это сде
лать. Феденев стоял на своем: 
сейте озимые—и баста. Непонятно, 
почему упорствовал Феденев. То 
ли он надеялся на сухую осень, 
то ли ему не понравилось 
«самовольство» бригадира. Во 

всяком случае он прекрасно знал, 
что сев озимых в колхозе в ос
новном закончен, что можно и 
нужно параллельно вести и убор
ку ржи.

Алексей выбежал из правления 
злой. Резким движением нахло
бучил до самых бровей выцвет
шую зеленоватую фуражку и по
спешил к своим трактористам.

Они были готовы выехать на 
уборку. Каждый уже получил 
участок. Оставалось только заве
сти моторы. А теперь вот прихо
дилось отказаться от этого. По

пятно, что ребята возмущались. 
Особенно горячился однофами
лец бригадира тракторист Але
ксандр Копылов.

— Ио чем только начальство 
думает? Сеять и пахать, конеч
но, надо, но ведь и хлеб уби
рать тоже надо! Ну, хоть бы 
техники у нас не хватало. Тогда 
другое дело. А то ведь стоим...

Алексей поднялся и вышел из 
вагончика. «Надо директору по
звонить», — решил он.

Разговор с директором МТС 
длился недолго. Встревоженный 
поступком председателя, Киприя- 
нов посоветовал:

— Ладно, ты не горячись. Сей
час я позвоню секретарю райкома 
партии Мельчагову. Попрошу, 
чтоб сам сюда приехал, а ты по
старайся встретиться с ним. Факт- 
то из ряда вон выходящий. — И 
добавил:

— Эх, хорошие дни зря те
ряем.

Решение Феденева оттянуть 
сроки уборки взволновало всю 
деревню. А председатель, каза
лось, нисколько не думал о жатве. 
Сндя на обочине тракта, как раз 
напротив сельского магазина, он 
заплетающимся языком говорил 
шоферу;

— Ты мне, Виктор, не смей 
перечить... Ясно? Вот так... Съез
дишь в Кленовую... Приедешь, как 
всегда, с денежками.., Ты ведь у 
меня мастак делать это... Туда- 
сюда... Подвезешь — получишь... 
И тяпнем, глядишь.

— За мной дело не станет, — 
хлопая председателя по плечу, 
смеялся пьяный шофер.

В это время к Феденеву подбе
жал запыхавшийся бригадир по
леводческой бригады Воровин.

— Матвеич, что делать-то? 
Трактор вот уже полчаса стоит: 
семян нет. Забрать на складе ос
татки, что ли?.. — Воровин на
клонился к председателю и шеп
нул;

— Ты бы, Матвеич, того... по
временил пока «болеть-то». Из 
райкома, сказывают, сам Мельча- 
гов едет.

Отрезвленный такой новостью, 
Феденев вскочил на ноги и по
просил:

— Ты, Воровин, давай тут сам 
действуй. А я пойду, отдохну. 
Где у тебя трактор-то? В поле? 
Бери машину и гони за зерном.

К вечеру на участок, где ра
ботала комсомольско-молодежная 
бригада, подъехал секретарь рай
кома партии. Он уже был в курсе 
дела и, поговорив с комсомоль
цами, подбодрил:

— Ничего, разберемся во всем. 
Комбайны держите наготове.

На другой день с утра • шел 
мелкий надоедливый дождь. Ком
байны, выведенные в поле, стоя-’ 
ли, беспомощно уткнув хедеры в 
темножелтую, намокшую рожь. 
Начинать уборку немедля -было 
нельзя. Приунывшие комбайнеры 
молча сидели около своих агре
гатов. Подъехал Алексей. Он 
рассказал ребятам, что в колхозе 
состоялось партийное собрание, 
которое единодушно вынесло 
председателю строгий выговор.

— Давно бы пора. Авось, теперь 
поймет, как руководить надо, — 
медленно, с расстановкой произ
нес пожилой комбайнер.

— Да, — протянул кто-то не
определенно, — дела...

Комбайнеры опять надолго за
молчали. Каждый из них, глядя 
на низкие, свинцовые тучи, на 
мокрые, поникшие колосья ржи, 
думал о потерянных днях. Сколь
ко принесли они убытку колхозу! 
Ведь за неделю бригада могла бы 
убрать урожай со ста пятидесяти 
гектаров. Вот во что обошлись 
упорство председателя, ошибка 
одного человека.

Ю. СЕМЕНОВ.
Бисертский район.



Р о
В Свердловскую область, на 

Полевской завод мраморной крош
ки, фрезерную лопату привезли 
еще в 1952 году. Ее стали исполь
зовать на погрузке мраморной 
крошки. Раньше крошку грузили 
вручную. Это была трудоемкая 
работа, требующая больших за
трат.

Другое дело сейчас; включил 
машинист ток. и крошка течет с 
транспортеров в вагон.

Мраморная крошка идет на де
коративное украшение бетонных 
ступеней, полов и даже целых 
улиц и площадей. Она украшает 
и маленькую уральскую станцию 
Криолитовый завод, и сооруже
ния Волго-Дона, и величествен
ный университет имени Ломоно
сова на Ленинских горах.

Мраморной крошкой мелкой 
фракции начинают интересовать
ся как заменителем извести для 
нейтрализации кислых почв. Ока
зывается, крошка является цен
ным минеральным удобрением.

Потребности в крошке возра
стают. Поэтому завод ежегодно 
увеличивает производительность: 
с 1946 по 1954 год она выросла 
в двадцать два раза. И многое в 
этом достигнуто благодаря при
менению новых механизмов.

Вместе с заводом растут и лю
ди. Комсомолец Виктор Маслов 
пришел сюда учеником слесаря. 
За короткий срок юноша освоил 
профессию и вскоре стал одним 
из лучших слесарей на заводе.

Однажды Виктора вызвал тех
нический руководитель завода.

-4- Машинист фрезерной лопаты

★

Коме о м о л е п 
Сергей Баталов 
в прошлом году 
окончил ремеслен
ное училище. Сей
час он уже опыт
ный, высококвали
фицированный ра
бочий — токарь 
механического це
ха Нижне-Тагиль
ского металлурги
ческого завода. Хо
рошо освоив спе
циальность, Сер
гей Баталов вы
полняет дневную 
норму до 150 про
центов.

Снимок 
Я. Кунина.

★

СТ
заболел, замены нет, — сказал 
он Виктору. — Придется тебе 
срочно осваивать машину и на
чинать грузить крошку.

Освоение фрезерной лопаты под 
руководством механика завода 
А. Н. Большакова заняло пол
дня, а вечером Виктор уже гру
зил поданные под погрузку ва
гоны.

Замечательно проявил себя Вик
тор Маслов при ремонте элевато
ра. Элеватор был старый п про
стаивал часто. В первом квартале 
он бездействовал 291 час. Из-за 
этого не был выполнен план.

Надежды на получение нового 
элеватора не было. Решено было 
капитально отремонтировать ста
рый, использовав туера и цепи ле
сотаски.

Таких замен никогда не произ
водилось, приходилось итти на 
риск. Виктор Маслов и Василий 
Ощепков под руководством Боль
шакова работали над реконструк
цией приводной головки — самой 
сложной части элеватора. Горя
чие то были дни. Виктор внес 
много интересных предложений, 
которые сам же и осуществлял. 
Вместо старых натяжных роликов, 
например, он предложил поста
вить вагонеточные колеса, уста
новив между ними тридцатимил
лиметровый стальной круг.

За три дня был завершен ре
монт. Осторожно, вручную провер
нули элеватор на два оборота. 
Все было в порядке. Включили 
мотор — элеватор пошел хорошо. 
Это была большая творческая 
победа.

И. БЕЛЯЕВ, инженер.

СЕЛЬСКИЕ СТРОИТЕЛИ

Нужды 
молодежных бригад

С самого раннего утра и до 
позднего вечера около деревни 
Белая Глина гудя? моторы, сту
чат топоры. Здесь строится но
вая усадьба для Кордюковской 
МТС. Строят ее молодые строи
тели с участка Серовстальстроя 
треста Базстрой.

Сейчас рядом со старой усадь
бой МТС вырастает новая. Уже 
закончено строительство четырех 
двухквартирных домов для рабо
чих и служащих МТС, контора и 
общежитие. Завершается кладка 
кирпичного здания МТМ. Скоро 
будут сданы в эксплуатацию три 
сарая для стоянки тракторов и 
комбайнов и склад запасных ча
стей.

Строительство первой очереди 
станции по плану должно закон
читься зимой этого года. Но мо
лодые каменщики и плотники го
рят желанием завершить его к 
сентябрю. Лишь бы во-время 
обеспечивали проектной докумен
тацией и материалами. К сожале
нию, руководители Кордюковской 
МТС и облсельхозуправления за
держивают высылку чертежей 
теплоцентрали водопровода и ка
нализации. Поэтому нельзя при
ступать к земляным работам, ко
торые осенью будет проводить 
много трудней.

Часты перебои в снабжении 
материалами. Участок Серовсталь- 
строй до сих пор не выслал в 
МТС шифер, фигурные налични
ки, дюймовые доски для обшивки 
сараев. В результате задержи
ваются отделочные работы.

Л. ПАРШИН.
Верхотурский район.

Хорошие овощи вырастили 
нынче молодые овощеводы 
богдановичского колхоза име
ни Молотова. Комсомолка 
Пина Тарышкина уже не
сколько дней сдает государ
ству на приемный пункт за
готконторы райпотребсоюза 
спелые, ароматные огурцы.

Снимок А. Мартынова«

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Слово матери
Недавно я горячо поспорила с 

моей знакомой учительницей о 
судьбе ее дочери Аси, только что 
закончившей среднюю школу и 
получившей аттестат зрелости. По
лучила она его с некоторой на
тяжкой, с трудом, всю последнюю 
четверть занимаясь с репетито
ром. Вообще Ася училась неваж
но, в восьмом классе даже второ- 
годничала. Она — способная де
вушка, но рассеянная, неусидчи
вая, увлекающаяся танцами.

Мать Аси с тревогой думала о 
предстоящих экзаменах дочери в 
технический вуз, опасаясь, что 
Ася не выдержит их, и внезапно 
решила так;

— Ну, ничего. Пока я на но
гах, пусть Ася отдохнет этот год. 
А там будет видно...

Я убеждала ее в том, что Асе 
нужно не отдыхать, а работать. 
В самом деле, отчего должна от
дыхать Ася? Миллионы девушек 
и юношей, окончившие нынче де
сятилетку, устали не меньше Аси. 
Но они будут не отдыхать, а ра
ботать на заводах и одновремен
но учиться на вечерних отделе
ниях вузов. Не больше ли устала 
мать Аси, пятидесятилетняя полу
больная женщина, многие годы ра
ботающая в школе по две смены? 
Каким черствым, бессердечным 
человеком станет Ася, если в 
свои двадцать лет будет отдыхать 
за счет слабеющих сил матери! 
Но дело не только в этом. За 
этот год «отдыха» Ася растеряет 
свои и так слабенькие навыки к 
усидчивой, систематической рабо
те и может стать по-настоящему 
несчастной на всю жизнь. И ви
новата в этом будет не только 
Ася, но и ее мать. Мягкость ма
тери в решении важных жизнен
ных вопросов приносит лишь вред. 
Мне пришлось убедиться в этом.

Способная и одаренная девоч
ка, моя дочь была на редкость не 
усидчива. Работая в школе в две 
смены, я не имела возможности 
постоянно контролировать ее и к 
тому же безгранично верила ей. 
Еле закончив семилетку, она по
ступила в техникум, но бросила 
его. снова начала учиться в шко
ле, но уже в вечерней, нигде не 
работая. Но и здесь повторилось 
то же: она бросила школу.

— Ничего, — убеждала я се
бя, — пока я на ногах, дочь 
должна учиться...

Девочка ничем не занималась 
целых три года. И так уж не
усидчивую и бездеятельную без- 
делие и праздный отдых сделали 
ее совсем неприспособленной к 
жизни. Вопрос встал остро: не 
хочет работать, не умеет ничего 
делать. Пришлось срочно выправ
лять свою ошибку: отдавать дочь 
на курсы. Она поступила на про

изводство, и производство научи
ло ее тому, чего не могла сделать 
школа. Однако время для учения 
было упущено: у дочери семут, 
больной ребенок. И я чувствую в 
этом свою вину-, смалодушничала, 
сама сознательно толкнула дочь 
на трехлетнее безделие.

Иначе поступила другая мать. 
Когда ее сын Алеша остался на 
второй год в восьмом классе, она 
одернула его резко и решительно:

— Иди работай. Я не хочу, 
чтоб ты рос бездельником. Ученье 
от тебя не уйдет, если сам захо
чешь учиться. А не захочешь, пе
няй на себя...

Прошло три года. Алеша нынче 
закончил вечернюю школу на 
круглые «пятерки» и поступил в 
политехнический институт. Но са
мое главное то, что он научился 
работать, стал самостоятельным, 
приспособленным к жизни чело
веком. Работая все три года на 
производстве, он приобрел репу
тацию дельного, способного ра
ботника. За три года изменился 
характер юноши и его отношение 
к матери. Из самонадеянного, 
хвастливого и капризного маль
чишки, постоянно огорчавшего 
мать грубыми выходками и побе
гами из дома, он стал вниматель
ным, отзывчивым и заботливым 
сыном.

Асей и Алеш вокруг нас много. 
Вот строчки из письма одной де
вочки, не прошедшей по конкурсу 
в университет, адресованное по
друге; «Я живу попрежнему. Без
дельничаю, учебники мне часто 
не хочется брать в руки, и я 
засуну их куда-нибудь подальше, 
а потом день ищу, день учу. Но 
до сих пор дело что-то плохо дви
жется...»

Очень часто мы недопонимаем, 
что излишняя опека, наша боязнь 
натравить своего сына или свою 
дочь в самую гущу жизни лишь' 
отрицательно сказываются на них. 
Безусловно, дать своему ребенку 
высшее образование — большое 
дело. Но превращать вуз в само
цель, не видеть за стремлением 
сделать своего сына или свою 
дочь инженером больше ничего — 
это уже плохо. Работа на произ
водстве — вовсе не зазорное дело, 
как нередко еще думают некото
рые матери. Конечно, на работе 
наши ребята неизбежно столкнут
ся с трудностями. Но этого не 
надо бояться. Ведь именно в 
преодолении трудностей и заклю
чается рост наших детей.

Об этом мы не должны забы
вать, решая судьбу наших сыно
вей и дочерей, стоящих после 
окончания школы перед выбором 
своего дальнейшего пути.

Е. ТЕНИХИНА.
г. Свердловск.

На дрейфующих льдинах 
(Заметки штурмана)

1. „Найдем то, 
что надо!“

Большой серебристокрылый воз
душный корабль, заливаемый 
щедрыми лучами весеннего аркти
ческого солнца, уже много часов 
подряд «утюжит» над просторами 
Ледовитого океана. Внизу беспре
дельными искрящимися полями 
раскинулись льдины,. Они чрезвы
чайно разнообразны, отличаются 
одна от другой по цвету и форме, 
по строению и возрасту.

В этом бесконечном многообра
зии надо найти всего-навсего одну 
■небольшую льдину определенной 
мощности и размеров. Она долж
на будет принять самолет и грузы 
для научной дрейфующей станции 
«Северный полюс-4».

Сотни, тысячи голубовато-мато
вых льдин проносятся под крылья
ми самолета. Но пилота и штур
мана они не устраивают: не тот 
оттенок, а это значит — не та 
прочность и толщина, которые 
нужны. Вот как будто подходя
щее ледяное поле. Широкое, ров
ное, оно заметно еще издали, ки
лометров за тридцать. Самолет 
делает круги, снижается, брею
щим полетом проносится над 
ослепительной поверхностью. Лю

ди пытаются на глаз определить 
пригодность голубоватого поля, 
изучают его края, прикидывают 
размеры. Но вдруг они замечают 
едва различимую под топким по
кровом недавно выпавшего снега 
трещину и отрицательно качают 
головами: оказывается, льдина 
непрочна. Самолет резко наби
рает высоту и уходит дальше.

Так изо дня в день экипаж са
молета упорно обследует поверх
ность океана. Ведь нужно под- 
искать льдину не только для крат
ковременной посадки. На ней дол
жны будут жить и работать не 
менее полугода советские люди.

На многие льдины после обсле
дования с воздуха приходилось 
еще и садиться, Глаз человека 
несовершенен. Иное поле, отве
чавшее, как казалось сверху, всем 
требованиям, браковалось при бо
лее тщательном изучении.-

Нелегка профессия полярного 
летчика. Погода Центрального 
Полярного бассейна изменчива. 
Часто яркое солнце мгновенно 
скрывается за тяжелыми, мрач
ными облаками,. Все вокруг затя
гивается белым саваном тумана, 
и самолету угрожает обледенение.

Особенное мастерство требуется 
при посадке машины на дрейфую

щей льдине. Арктический лед — 
это не речной лед, гладкий и ров
ный. Находясь в постоянном дви
жении — дрейфе, льды Арктики 
нагромождаются друг на друга, 
ломаются, образуют бесчисленные 
гряды торосов, высота которых 
достигает порой двадцати пяти 
метров.

Сверху покрытая ледяными по
лями, поверхность океана напоми
нает громадную рыбацкую сеть, 
нити которой — гряды торосов, а 
ячейки — пониженные места. Сре
ди этого хаоса лишь изредка 
встречаются площадки, где может 
сесть самолет. К тому же лед по
стоянно ломается.

Знаменитый полярный иссле
дователь Роальд Амундсен после 
своего полета к 88 градусу север
ной широты писал, что за все вре
мя он не видел ни одной площад
ки на льду, годной для посадки 
самолета. То же говорил и 
Фритьоф Нансен — великий зна
ток и исследователь Арктики.

Но советские летчики доказали, 
что подходящую площадку всег
да можно найти. Еще в 1927 году 
М. С. Бабушкин десятки раз 
садился на дрейфующий лед,. Для 
нашей полярной авиации посадки 
на движущиеся льдины стали 
обычным явлением. Во время 
организации научных дрейфую
щих станций «Северный полюс-3» 
и «Северный полюс-4» были 
совершены сотни посадок, что поз
волило выбрать наиболее надеж

ные льдины и снабдить лагери ис
следователей всем необходимым.

Полярная авиация воспитала 
кадры мастеров высокого класса. 
Недаром на одном из заседаний 
президиума Академии наук СССР 
о полярных летчиках и штурманах 
было сказано, что это настоящие 
исследователи самых трудно
доступных районов Арктики,

В работах по созданию дрей
фующих станций участвовали не 
только такие опытные, десятки 
лет летающие на севере летчики и 
штурманы, как И. Черевичный, И. 
Мазурук, И. Котов, Н. Жуков и 
другие, но и молодая их смена, 
например, А. Жгун, А. Туркин, 
А. Мацук, Г. Сорокин, В. Тулин. 
Все они отлично справились с воз
ложенными на них задачами.

•-..Апрель этого года в Арктике, 
особенно в ее восточной части, где 
должна была работать станция 
«Северный полюс-4», был исклю
чительно теплым. Круглые сутки 
солнечные лучи заливали снега 
мыса Шмидта, превращая их в 
весело журчащие потоки талой 
воды.

Эскимосы и чукчи, сбросив 
оленьи малицы, ходили в летних 
кожаных рубашках. Покачивая 
головами, они указывали на аэро
дром, где сквозь укатанный снег 
уже чернела галька, мешавшая 
взлетать установленным на лыжи 
самолетам.

Синоптики экспедиции, сосредо
точенно склонившись над картами.

; безнадежно ждали похолодания« 
; По массы теплого воздуха по- 

прежнему неудержимо устремля
лись с Тихого океана«

Лыжные самолеты пришлось 
перевести для работы на берего-- 
вой лед. А с запада и востока все 
шли и шли транспортные машины, 
доставляя самые разнообразные 
грузы — от автомобилей и слож
ных гравитационных приборов до 
золотистых душистых лимонов,.

Пока грузы из Москвы и бухты 
Провидения, куда доставил их 
сверхранним рейсом ледокол «Ми
коян», сосредоточивались на мысе 
Шмидта, самолеты летчиков И. 
Мазурука. М. Титлова и А. Жгу
на с штурманами Д, Морозовым, 
В. Фисенко и Г. Байдало еже
дневно уходили на север, в океан, 
на розыски лучшей из лучших 
льдин. Шли дни, а ее все не было. 
Однако никто не унывал, Началь
ник экспедиции В. Ф. Бурханов 
сам неоднократно садился а само
лет и, возвращаясь с поисков, 
уверенно говорил: «Найдем то, 
что надо!»

И действительно, хорошее ледя
ное поле было, наконец, найдено 
в точке 75° 4-8' северной широты и 
¡75° 25' западной долготы. Оно 
оказалось целым комплексом 
льдин, крепким и надежным, обес
печивающим прием любых гру
зов, а также долгий и спокойный 
дрейф в океане.

В. АККУРАТОВ.
(Продолжение следует)



ЗА РУБЕЖОМ
(ОБЗОР ТЕЛЕГРАММ ТАСС)

НАРОДЫ ОДОБРЯЮТ 
СОВЕТСКИЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ

Предложения Советского прави
тельства в создании системы кол
лективной безопасности в Европе 
продолжают привлекать к себе 
внимание общественности и поли
тических деятелей во всех странах. 
При этом все больше людей скло
няется к той мысли, что советские 
предложения, предусматривающие, 
в частности, созыв совещаний 
для обсуждения вопросов кол
лективной безопасности и герман
ской проблемы, указывают путь 
к предотвращению угрозы воз
рождения в Западной Германии 
военной машины гитлеровского 
типа и к обеспечению действи
тельно прочного мира в Европе и, 
следовательно, во всем мире.

В Англии отношение широкой 
общественности к советским пред
ложениям ярко выразил бюлле
тень бывших английских военно
служащих. «Мы заявляем, — под
черкивает бюллетень в редакцион
ной статье, — что перевооружае
мая Западная Германия во главе 
с нацистскими генералами и опи
рающаяся на промышленных маг
натов, подобных Круппу, означает 
войну... Мы призываем к перегово
рам между четырьмя великими 
державами для того, чтобы найти 
мирное решение германской проб
лемы». Такую же мысль проводит 
лондонская газета «Трибюн». К 
принятию советских предложений 
призывает группа членов англий
ского парламента — лейбористов; 
Понимание важности советских 
предложений проникает и в кон
сервативные буржуазные круги 
Англии, Выражающая их мнение 
газета «Таймс», занимавшая отри
цательную позицию в отношении 
советских предложений, на днях 
выступила со статьей, в которой 
ставит вопрос: «Не следует ли 
предпринять новую попытку об
судить вопрос о Германии, пока 
существует атмосфера взаимопо
нимания?».

Во Франции, где на 28 августа 
назначено начало прений в парла
менте по европейским проблемам, 
выступления в поддержку совет
ских предложений вылились в 
форму массовых требований созда. 
иия системы коллективной безопас
ности в Европе и разрешения гер
манской проблемы на мирной и 
демократической основе. Настрое
ния французских патриотов пре
красно выразили жители района 
Коль-Сюр-Луц (Приморские Аль
пы), обратившиеся к правитель
ству Франции с письмом, в кото
ром настаивают, чтобы «предложе
ния СССР о европейской коллек
тивной безопасности были изуче
ны с самым большим вниманием 
в целях сохранения мира в 
Европе».

Все громче раздаются такие же 
требования в Западной’Германии, 
Австрии, Бельгии, Голландии, Шве
ции и других западноевропейских 
странах, а также во многих госу
дарствах Южной Америки.

КИТАЙСКИЙ 
НАРОД БОРЕТСЯ 

ЗА УПРОЧЕНИЕ МИРА
Премьер государственного адми

нистративного совета и министр 
иностранных дел Китайской На
родной Республики выступил на 
заседании Центрального народно
го правительственного совета с 
докладом о международном поло
жении. В докладе отмечается, что 
политика, проводимая агрессивны
ми кругами Соединенных Штатов 
Америки, является источником по
стоянной угрозы миру в Азии и во 
всем мире. Чтобы обеспечить мир 
и безопасность народам, сказал 
Чжоу Энь-лай, необходимо со
рвать замыслы агрессивных кру
гов США.

Говоря о результатах Женевско
го совещания, Чжоу Энь-лай ука
зал на важность обеспечить вы
полнение соглашений, достигнутых 
в Женеве. При этом Чжоу Энь
лай напомнил, что после приня
тия женевских соглашений Соеди

ненные Штаты заявили о своем 
нежелании принять участие в раз
решении общей задачи по обеспе
чению восстановления мира в Ин
до-Китае вместе с другими стра
нами.

Значительная часть доклада по
священа вопросу об урегулирова
нии международных споров путем 
мирных переговоров.

В заключение доклада Чжоу 
Энь-лай подробно остановился на 
политике США в отношении Ки
тайской Народной Республики. 
Агрессивные круги США, заявил 
Чжоу Энь-Лай, систематически пы
таются осуществить вооруженную 
интервенцию и угрожали войной 
Китаю с трех фронтов, а именно: 
с Тайваня, из Кореи и Индо-Ки
тая. Сейчас с заключением пере
мирия в Корее и восстановлением 
мира в Индо-Китае напряжен
ность в Азии постепенно слабеет, 
и именно поэтому агрессивные 
круги США, стремясь вновь соз
дать напряженность, пытаются 
расширить вооруженную интер
венцию путем более усиленного 
использования предательской груп
пы Чан Кай-ши, укрывшейся на 
Тайване, для ведения против кон
тинентального Китая и прибреж
ных районов пиратской войны. Ос
вобождение Тайваня, подчеркну^ 
премьер, является почетной исто
рической задачей китайского на
рода. Это освобождение укрепит 
мир и безопасность в Азии и во 
всем мире.

Центральный народный прави
тельственный совет Китая одобрил 
доклад Чжоу Энь лая,

РАЗОБЛАЧЕНИЕ
РЕЖИМА АДЕНАУЭРА

Каждый день приносят все но
вые и новые разоблачения антина
родной сущности режима Аде
науэра. С особенной убедитель
ностью вскрыто это в связи с 
развернувшимся в Западной Гер
мании забастовочным движением.

Центральное правление комму
нистической партии Германии опу
бликовало заявление, в котором 
отмечает, что причины мощного 
движения западногерманских тру
дящихся кроются в политике Аде
науэра. стоящего на службе инте
ресов банкиров и монополистов. 
Западногерманские монополисты, 
указывается в заявлении, нажит 
ли на поте и крови трудящихся за 
последние годы более 150 милли
ардов марок прибылей, тогда как 
больше половины трудящихся, по
лучающих заработную плату, до
вольствуются ставками менее 150 
марок в месяц, т, е. не распола
гают прожиточным минимумом, 
который исчисляется в 378 марок. 
В этих условиях в Западной Гер
мании образовалось два фронта: 
«На одной стороне стоят миллиар
деры и миллионеры, а на другой 
стороне — миллионы рабочих, 
служащих и чиновников, которые 
борются за повышение заработной 
платы, за обеспечение сносного 
существования».

Эта борьба миллионов трудя
щихся Западной Германии, в кото
рой, по последним данным, участ
вует около 5 миллионов человек, 
является национальной борьбой. 
Она, как подчеркивается в заяв
лении правления компартии, «на
правлена против финансирования 
подготовки к войне и тем самым 
против боннского и парижского 
военных договоров. Она является 
борьбой за мир».

Ярким разоблачением антина
родной политики аденауэровской 
клики и ее американских хозяев 
явились выступления бывшего ру
ководителя западногерманского 
«ведомства по охране конститу
ции» доктора Отто Иона. Будучи 
начальником этого ведомства, яв
ляющегося службой безопасности 
в Западной Германии, Ион рас
полагал данными о закулисной 
деятельности боннских властей и 
убедился, что клика Аденауэра 
превращает Западную Германию в 

орудие американской политики и 
готовит ей участь плацдарма и 
поставщика пушечного мяса. Ион 
покинул Западную Германию и 
перешел в демократический сектор 
Берлина. Здесь он выступив с ря
дом разоблачений Аденауэра. На 
фактах Ион показал, в частности, 
что боннские правители стремятся 
к возрождению в Западной Герма
нии гитлеровской военной машины 
й в этих целях хотят использовать 
договор о «европейском оборони
тельном сообществе». Существуют 
секретные соглашения к этому 
договору, предусматривающие осу
ществление реваншистских уст
ремлений клики Аденауэра.

Выступления Иона имеют круп
ное значение для выявления под 
линного лица Аденауэра и всей 
клики боннских правителей. Они 
вновь разоблачены как враги и 
предатели немецкого народа, слу
жащие интересам американских 
монополий.

РАЗГУЛ РЕАКЦИИ В США
Магнаты финансового капитала 

в США усиливают наступление 
на права трудящихся. Американ
ский сенат принял решение о за
прещении коммунистической пар
тии США. Чтобы это решение се
ната вошло в силу, оно должно 
быть принято палатой представи
телей американского конгресса и 
подписано президентом.

Мировая демократическая об
щественность расценила решение 
американского сената как еще од
но проявление разгула реакции 
США, стремящейся учредить в 
стране фашистские порядки.

СЕССИЯ СОВЕТА ВФДМ 
ЗАКОНЧИЛА РАБОТУ

Происходившая в Пекине с 9 
по 15 августа сессия совета Все
мирной федерации демократиче
ской молодежи закончила свою 
работу.

Участники сессии приняли обра
щение совета ВФДМ ко всем юно
шам и девушкам.. В обращении 
содержится призыв к молодежи 
колониальных и зависимых стран 
требовать предоставления наро
дам этих стран полной националь
ной независимости. Совет ВФДМ 
призвал юношей и девушек всего 
мира оказывать самую активную 
помощь и поддержку молодежи 
колониальных и зависимых стран 
в ее благородной борьбе за на
циональную независимость, за мир 
и свои права..

На сессии были приняты также: 
резолюция об участии ВФДМ и 
ее организаций в подготовке меж
дународного слета сельской моло
дежи, резолюция о проведении V 
Всемирного фестиваля молоде
жи и студентов за мир и друж
бу, а также текст заявления 
ВФДМ по поводу женевских со
глашений о прекращении воен
ных действий в Индо-Китае.

В резолюции о V Всемирном фе
стивале молодежи и студентов со
вет ВФДМ призвал всю молодежь 
без различия социального положе
ния и национальной и расовой 
принадлежности принять самое 
активное участие в подготовке 
этого грандиозного праздника мо
лодого поколения и послать на не
го своих представителей.

В заявлении по поводу женев
ских соглашений указывается, что 
совещание в Женеве показало 
возможность урегулирования мир
ным путем всех спорных между
народных вопросов. Совет ВФДМ 
призвал молодежь требовать 
возобновления переговоров об 
окончательном мирном уре
гулировании в Корее, выполне
ния женевских соглашений об 
Индо-Китае, прекращения гонки 
вооружений и запрещения оружия 
массового уничтожения, обеспе
чения коллективной безопасности 
в Европе, урегулирования герман
ской проблемы на мирной и де
мократической ’ основе, решения 
всех спорных международных во
просов мирным путем.

(ТАСС),

Сверху лак, а снизу брак
«Я купил очень красивые полуботинки, выпущенные 

Дзержинским райпромкомбинатом города Нижнего Та- , 
гила, но в тот же день чуть обрызганные дождем по- ; 
луботинки разлезлись’ Отстала подошва, покоробились . 
носки, а стельки приклеились к ногам.. Директор комби- <. 
ната А. Г. Татаринов, к которому я обратился с претен- ' 
зией, выпроводил меня из кабинета, заявив:

— Надо смотреть, что покупаешь. Я ничего не знаю! .
(Из письма В. СЕМИДЕЕВКИ)« /

До доЖдя...
Не ботинки, а 

картинки.
На носочках — 

ни пылинки, 
Сшито мило, 

сбито ловко—
Всяк готов 

купить обновку.
И директор 

тоже рад:

Делал мой-де 
комбинат!

А ну, подступисЬ!
Два года прошло с тех пор, 

как молодежь Среднеуральско
го медеплавильного завода на
чала досаждать дирекции прось
бами построить спортивный го
родок у молодежного общежи

тия. Первые поиски разведчи
ков не принесли результата. Ди
ректор завода Л. М. Леонов 
лишь хмуро пообещал подумать. 
В результате второго и после
дующих натисков спортсменов 
директор, поначалу сопротив
ляясь, вдруг ПОДНЯЛ руки И вос
кликнул; «Сдаюсь, ребята! Го

Зто ли хочет видеть зритель?
14 августа на свердловском 

стадионе «Авангард» встречались 
футболисты Дома офицеров
(Свердловск) и ереванского 
«Спартака».

Сразу же после свистка судьи 
Всесоюзной категории Иванова 
(Челябинск) армейские футболи
сты начинают атаковать. Долгое 
время состязание проходит с не
которым преимуществом свердлов
чан, но их попытки открыть счет 
безрезультатны. Не дают успеха 
и редкие атаки ереванских фут
болистов.

Игра становится резкой. Во 
время борьбы за мяч игроку 
команды «Спартака» № 8 (мы не 
можем назвать его фамилии, 
так как дирекция стадиона 
«Авангард» не удосужилась вы
пустить программу с составами 
команд) порвали трусы. Вместо 
того, чтобы послать игрока пере
одеться и продолжать встречу, 
судья тов. Иванов остановил со
стязание и ждал две минуты, по
ка приведет себя в порядок 
ушедший с поля игрок.

Во второй половине встречи 
игра становится особенно грубой 
Из команды гостей наиболее вы
делялся игрок № 10, который стал 
попросту хулиганить. В один из 
моментов борьбы за мяч этот игрок 
ударил рукой в лицо защитника 
свердловчан. Тот ему ответил

и после :
Обувь дня еще ) 

не носях. у 
А ботинки каши г 

просят, г 
— Мне не нужен 

брак!— ,
Покупатель (

говорит. \
А директор С

ныне так г
О продукции - , > 

твердит: 
Я, товарищи, 

не я, 1
Да и обувь 

не моя! ,

родок вам действительно ну- ,! 
жен».

К общежитию потянулись ав- 
томашины с тесом и другими 
строительными материалами.

— Физкульт-ура! —- уже бы- ( 
ло ликовали спортсмены. Но г 
торжество их было преждевре- I 
менным. |

Оказалось, что «обороняю- ‘ 
щаяся сторона» просто-напро
сто прибегла к тактической , 
уловке. Вскоре для того, «чтобы 1. 
молодежь не бродила» вокруг 
дома, где живут руководящие , ’ 
работники завода, выросла вну- ! 
шительная ограда, на возведе
ние которой и пошел весь при- , 
везенный тес. ■ >

И вот с тех пор спортсмены 
молодёжного общежития тер- . 
пеливо ждут, .когда тов. Леонов, * 
утомленный длительной осадой, 
великодушно откроет двери сво- , • 
ей крепости и скажет: ’

— Здесь будет город зало- , 
жен’ — имея в виду спортивный 
городок на соседнем пустыре » 
И не только скажет, но и еде ( 
лает. А

(По письму И. УСЦОВАу ?

толчком в корпус. Судья не сде
лал даже замечания, назначив 
только штрафной удар в сторону 
ереванцев. Почувствовав безнач 
казанность, игрок № 10 продол
жал хулиганить на поле. Букваль
но через несколько минут в пя
ти — семи метрах от бокового 
судьи тов. Косвинцева он нано
сит удар головой в плечо все 
тому же защитнику ц туг же в 
прыжке двумя ногами бьет его г" 
в бедро.

Казалось, что сейчас-то хулига
на удалят с поля, но тов. Иванов 
подзывает к себе пострадавшего 
защитника свердловчан ТГ делает 
ему..; замечание. Вог поистине 
«соломоново» решение! А судьи на 
линии тт. Косвинцев и Браун (оба 
Свердловск), прекрасно видя ис
тинного нарушителя, не приняли 
никаких мер.

Невольно хочется спросить, не
ужели таким игрокам, как игрок 
№ 10, все пройдет безнаказанно? 
Неужели такое слабое судейство 
будет повторяться и в дальней
шем?

М ЯЗЫКОВ, 
старший мастер инстру

ментального цеха 
подшипникового завода.

Л, СОЛОДОВ
слесарь-лекальщик этого же 

завода.
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